
 

PTA執行部との意見交換内容 （令和 5年１月１３日） 

 

参加者 ： PTA執行部  教頭  生徒指導主事 

 

（教） 今年度、生徒指導提要が改定されました。それも踏まえまして、新たな学校のルールを

考えて行く上で、保護者の方々との関わりをどのようにして行くべきか、方向性などを

検討したいと思っているのですが、何かご意見はありますか。 

（P） 保護者からの意見はアンケートが良いと思う。『学校のルールをどうするべきか。』という 

大きな括りの質問ではなく、『学校のルールの中で気になっている項目にチェックをして 

ください。１．制服 ２．髪型 …。』のような形式が良いと思う。 

（Ｐ） アンケートは紙を行うのでも良いと思うが、ＱＲコードなどを利用してネットで行うのも 

良いと思う。 

（Ｐ） 保護者は制服や髪型について興味を持っていると思う。 

（Ｐ） 保護者や子どもから意見を聞いて、先生がその中から『今年度は○○を変えようと思う。』 

と選んでくれたら良いのでは。 

(教) 学校のルールを変更して行くにあたり、どのような内容にするべきか保護者と検討する 

メンバーはどう構成するのが良いと思いますか。 

（Ｐ） ＰＴＡ執行部と保護者の中から有志を募って構成するのが良いのではないか。 

（指） 今年度は靴下、髪留め、制服の着方の三つを変更する予定で生徒会執行部や風紀委員 

と話し合いを進めています。 

（生徒会執行部、風紀委員との意見交換内容も見てもらった。） 

（Ｐ） 子ども達もしっかりと考えていますね。凄いですね。 

（Ｐ） 制服を変えるとなると、そのメンバーはまた違うのですか。 

（教） 制服を変える場合は、制服検討委員会を立ち上げる必要があります。費用の面もありま 

すし、１，２年の月日を経て正式に導入されることが多いです。 

（Ｐ） 来年度のＰＴＡ執行部がどのようなメンバーになるのか分からないですが、学校のルール 

変更に向けて協力してくれると思う。 

(教) ＰＴＡ執行部の皆さんは学校のルールをどう思っていますか。 

(P) 女子はスカートを履きたいが、冬は寒いので黒タイツを認めて欲しいと思っている。 

（Ｐ） 制服を変えた方が良いと思っている保護者が多いと思う。髪型もツーブロックは駄目と 

されているが、そんなに変な髪型ではないように思う。 

（Ｐ） 風紀チェックは以前より減ったように思う。しかし、『男子の髪は耳が出るように。など』 

風紀チェックの項目が生徒手帳には書かれておらず、見ても分からないので困る。 

（指） 以前は生徒手帳に細かく学校のルールを載せていましたが、細かくすればする程窮屈に 

なってしまうので、現在文章を減らしている状態です。分かりにくくて申し訳ありません。 

(P) 『男子の髪は耳が出るように。』というのは変えた方が良いと思う。小学生の頃に髪が長 

かった子は、耳を出すことに抵抗がある。 

（Ｐ） これから男子、女子と分けることが減って来る。 

（教） 今年度は靴下、髪留め、制服の着方を変更する動きになっているが、来年度以降も学校 

のルールは見直し、検討をしていくべきだと思っています。その際には、保護者の方々の 

協力もお願いすることになりますので、今後ともよろしくお願いいたします。 

 

 

 


